

# Schwierig, aber doch erfolgreich

**Schulschluss | Ein ungewöhnliches Schuljahr ist zu Ende. Die NÖN fragte Direktoren, Lehrer, Schüler und Eltern, wie es ihnen ergangen ist.**

**Von J. Ritter, O. Havelka, N. Frisch,  
G. Bürggraf und S. Müller**

**BEZIRK 1** „Rückblickend war es definitiv, das anstrengendste Schuljahr“, erzählt Brucks Direktorin der Volksschule am Hauptplatz, Ulli Gaidoschik. Dennoch wünschte sie freilich für den Herbst, dass das nächste Schuljahr „ganz normal“ starten kann. „Unser größte Ziel ist es, die Kinder gut durch diese Krise zu bekommen, dass die Coronakrise den Schulebetrieb alles andere als einfach genacht habe.“

„Die Informationen vom Ministerium sind immer sehr kurzfristig gekommen“, so Gaidoschik. Ihr Team habe sie jedoch sehr unterstützt und sie habe auch zahlreiche berührende Mails von Eltern bekommen, die sich für die Organisation bedankten. „Unserem Strich hat letztendlich alles sehr gut funktioniert“, ist Gaidoschik zufrieden. Die Arbeitsmaterialien sei-

en physisch ausgetragen und abgeholt worden, ansonsten sei der Austausch über „School Fox“ und Mails erfolgt. „Ich möchte den Kindern ein großes Lob aussprechen“, betont Gaidoschik. Dennoch wünschte man sich freilich für den Herbst, dass das nächste Schuljahr „ganz normal“ starten kann. „Unser größte Ziel ist es, die Kinder gut durch diese Krise zu bekommen.“

Gesundheit ist das Wichtigste. „Lehrstoff kann man nachholen“, so Gaidoschik. Das Home-Schooling an der Neuen Mittelschule Mannersdorf hat laut Direktorin Ulrike Arlt ebenfalls „gut funktioniert“. Dies sei Lehrerin Isabella Hirri zu verdanken, die Schüller und Lehrer bei der Implemen-

tion eines E-Learning-Systems unterstützt hat. „Es ist ganz wichtig, eine sehr gute Lehrerin mit umfangreichen Kenntnissen in der Informatik an der Schule zu haben, die in schwierigen Zeiten Ansprechperson für Schüler, Lehrer und Eltern ist“, sagt Arlt. Das Schuljahr habe dennoch alle vor Herausforderungen gestellt. „Flexibilität war gefragt“, so Arlt. Lehrer und Schule kommunizierten über Videokonferenzen, E-Mails oder Telefone, über eine Plattform wurden alle vor Herausforderungen gestellt. „Flexibilität war gefragt“, so Arlt. Lehrer und Schule kommunizierten über Videokonferenzen, E-Mails oder Telefonate, über eine Plattform wurden alle vor Herausforderungen gestellt. Von Gemeinde und Bildungsdirektion wurden Tablets und Laptops bereitgestellt. Im nächsten Schuljahr werden weiterhin ins Internet gestellt. Für die ersten Klassen steht ein digitales Intensivtraining am Programm. Auch das Lehrpersonal wird sich weiterbilden.

**Mehr dazu auf: [NÖN.at](#)**



Arthur, Markus, Luca, Katharina (v.l.) aus der Volksschule Hinberg zeigen dar, welche für die nächsten Wochen an alle Stelle für die nächsten Wochen an alle. Das letzte Schuljahr war auch für sie kein gewöhnliches. Foto: Novakko

**Brucker NÖV**  
Nr. 28, 8.7.20, Abo: 02742/802-1802 € 3,40  
[bruck.NÖV.at](#)

Eine Sofort-Einschulung für die Schüler der neuen ersten Klassen sowie jene der fünften Klasse ist auch im Schwechaten Gymnasium geplant. Dort verwendet man bereits seit langem die E-Learning-Plattform „Moodle“ und seit dem Lockdown auch Microsoft „Teams“. „Mit Moodle sind keine Videokonferenzen möglich“, erklärt Direktor Heinz Lettnar. Die größte Herausforderung nach der Schließung der Schule war es, zu koordinieren, auf welcher Plattform die Schüler was finden. „Wir mussten erst eine neue Struktur reibekommen, das ist auch gut gelungen. Dieses Know-how nehmen wir natürlich mit“, so der Schulleiter.

In der Brucker HAK und HASCH „be-bruck“ ist man durchaus stolz darauf, wie das Distance Learning funktioniert hat. „Binnen kurzer Zeit war ein System entwickelt, das neben Fernlehrkraften auch die Lehrerinnen haben sozusagen mit Lichtgeschwindigkeit reagiert, alles Notwendige hergerichtet und das Lernen zuhause hat super funktioniert.“ Ein Problem sei die Betreuung der Kinder zuhause gewesen, da hätten die Eltern individuelle Lösungen gefunden. Was im Falle eines erneuten Lockdowns getan werden müsse, könne Wittolowsitsch nicht sagen. „Da müssen wir uns eben wieder anstrengen. Eines habe ich gelernt: Es geht nur miteinander.“

**Eines habe ich gelernt:  
Es geht nur miteinander.**  
Reiner Wittolowsitsch,  
Elternvereinsobmann der  
Vollschule Hamburg

Eine Sofort-Einschulung für die Schüler der neuen ersten Klassen sowie jene der fünften Klasse ist auch im Schwechaten Gymnasium geplant. Dort verwendet man bereits seit langem die E-Learning-Plattform „Moodle“ und seit dem Lockdown auch Microsoft „Teams“. „Mit Moodle sind keine Videokonferenzen möglich“, erklärt Direktor Heinz Lettnar. Die größte Herausforderung nach der Schließung der Schule war es, zu koordinieren, auf welcher Plattform die Schüler was finden. „Wir mussten erst eine neue Struktur reibekommen, das ist auch gut gelungen. Dieses Know-how nehmen wir natürlich mit“, so der Schulleiter.

In der Brucker HAK und HASCH „be-bruck“ ist man durchaus stolz darauf, wie das Distance Learning funktioniert hat. „Binnen kurzer Zeit war ein System entwickelt, das neben Fernlehrkraften auch die Lehrerinnen haben sozusagen mit Lichtgeschwindigkeit reagiert, alles Notwendige hergerichtet und das Lernen zuhause hat super funktioniert.“ Ein Problem sei die Betreuung der Kinder zuhause gewesen, da hätten die Eltern individuelle Lösungen gefunden. Was im Falle eines erneuten Lockdowns getan werden müsse, könne Wittolowsitsch nicht sagen. „Da müssen wir uns eben wieder anstrengen. Eines habe ich gelernt: Es geht nur miteinander.“

**Eines habe ich gelernt:  
Es geht nur miteinander.**  
Reiner Wittolowsitsch,  
Elternvereinsobmann der  
Vollschule Hamburg

**Eines habe ich gelernt:  
Es geht nur miteinander.**  
Reiner Wittolowsitsch,  
Elternvereinsobmann der  
Vollschule Hamburg